

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.978

Miércoles 19 de Abril de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

VIBRANTES DISCURSOS DEL GENERALISIMO Y QUEIPO DE LLANO EN SEVILLA Y CADIZ

Franco: Desde hace un siglo es esta la primera victoria plena, que se ha logrado cuando ha habido unidad

Queipo de Llano: Tenemos fe en los destinos de nuestra Patria y en la seguridad de su Historia porque tú nos llevarás a la consecución de la España que soñamos

300 asesinatos cometidos por dos individuos que están detenidos

Retención de los que asesinaron a Dimas Madariaga?

Barcelona, 18.—Entre las muchas detenciones que se están llevando a cabo figuran las de Angel Sánchez Portela, que se ha convertido en autor de seiscientos asesinatos, y también está detenido Pedro Rovinsky, acusado de haber cometido ochocientos asesinatos. Los dos están detenidos y puestos a disposición de la autoridad militar, los supuestos autores del asesinato de don Dimas Madariaga, secretario que fue del Congreso de los Diputados y diputado de la Ceda.

9 BARCOS mercantes españoles han llegado a Bilbao

Proceden de diversos puertos del extranjero

Bilbao, 18.—Han fondeado en aguas cincuenta y nueve barcos mercantes que representan un total de 100.000 toneladas. Las unidades han sido rescatadas de diversos puertos del extranjero y traídas a España. Proceden, en su mayoría, de puertos del Reino Unido, Irlanda, Bélgica y Noruega.

UMANIA supuesto paso de tropas soviéticas por su territorio

desmentido oficial de Bucarest

Berlín, 18.—La noticia difundida por la Prensa Asociada, de Londres, de que el Gobierno de Rumania ha decidido permitir el paso de tropas de la Unión Soviética en caso de conflicto, ha causado en Bucarest extrañeza y sorpresa. La Agencia oficiosa D. N. B. ha autorizado de parte oficial rumana para declarar que aquella información es completamente falsa. La versión oficial ha sido dada con mayor decisión y claridad.

duque de Alba regresa a Londres

Burgos, 18.—El duque de Alba, durante su permanencia en esta ciudad ha sido recibido tres veces por el ministro de Asuntos Exteriores, de Jordana, regresará mañana a Londres. En San Sebastián se entrevistará con el embajador de la Gran Bretaña.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Los sueños de Chan Kai She y de su ministro de Negocios extranjeros

Los Angeles, 18.—Ha llegado el presidente del departamento de Relaciones Exteriores del Kuomintang, encargado de una misión en Washington. Dicho político chino ha declarado que una nueva China se está creando en el interior, adonde hemos trasladado nuestro potencial económico y financiero. Antes de la guerra con el Japón, China concentró sus esfuerzos en los grandes puertos, pero ahora el Gobierno se ha dado cuenta de las inmensas riquezas naturales que posee en el interior. En las grandes llanuras del mar surgirá una nación nueva al mismo tiempo que se continúa rechazando la agresión japonesa. Por último declaró que si China vence la resistencia de los japoneses, esta victoria surgirá el derrumbamiento de los sueños de dominación mundial de Alemania y de Italia.

Y DICE CHAN KAI SHE

Shanghai, 18.—El mariscal Chan Kai She, jefe del Gobierno chino, ha declarado que la paz no es posible actualmente en Extremo Oriente porque los japoneses no pueden sostener la guerra. Por ello el mariscal espera que el conflicto termine pronto con la victoria de China. Como consecuencia de la resistencia china, el Japón se verá pronto reducido a potencia de segundo orden y pronto le será imposible continuar la guerra.

PERO EL JAPON AVANZA

Shanghai.—Las tropas japonesas han entrado hoy en Ku-Lingiu, frecuentada estación balnearia cerca de Han-Keu, donde concurren muchos extranjeros. Esta localidad estaba fuertemente fortificada por los chinos, por lo que resistieron durante seis meses el cerco japonés.

Sevilla, 18.—Esta mañana el Generalísimo, acompañado del general Queipo de Llano, del gobernador y del alcalde, visitó las escuelas públicas de María Inmaculada de los jardines de Sevilla, recorriendo todas las clases, en las que acarició y besó a las niñas, que le ovacionaron constantemente. Después, visitó el Jardín Infantil de la Trinidad, admirando las diversas instalaciones y haciendo elogios de estas obras, verdaderamente admirables, que se han hecho en Sevilla durante la guerra.

Seguidamente se dirigió a Capitanía general, donde el general Queipo de Llano le obsequió con un vino de honor y al que asistieron todos los generales, jefes y oficiales, que tomaron parte en el desfile, así como las autoridades sevillanas.

Al llegar el Generalísimo acompañado del general Queipo de Llano, fué saludado con una gran ovación.

EMOCIONADAS PALABRAS DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Al final, el general Queipo de Llano pronunció un breve discurso concebido en los siguientes términos:

Mi General: He querido dar a este acto un aspecto familiar de verdadero compañerismo, tal como le hemos tenido en la guerra felizmente ganada con la victoria; pero esta familiaridad con que te trato no excluye el respeto que debemos a la Alta Jerarquía que ostentas. Precisamente nos encontramos aquí algunos de los generales que te elegimos como jefe Supremo, y el tiempo ha venido a decirnos que acertamos.

En la alegría con que festejamos el triunfo, no debemos olvidar a los Ca-

Las madres españolas han dado gustosas la sangre de sus hijos, empujándoles a la muerte por la salvación de España

Fe en la juventud, en las madres españolas y en la sangre derramada para renovar las glorias de la bandera de España

El momento de la llegada del Caudillo a la plaza de San Juan de Dios fué de intensa emoción. Millares de personas aclamaban al Caudillo, mientras las campanas de las iglesias volteaban y las sirenas de los barcos sonaban en homenaje al Caudillo.

El coche de S. E. se dirigió hacia el Ayuntamiento entre grandes demostraciones de entusiasmo y de cariño, y los gaditanos se deshacían en manifestaciones patrióticas y enronquecían de gritar: «¡Franco, Franco, Franco!»

Cuando el Caudillo se apeó de su coche le acompañaban el ministro de Defensa Nacional, el general Queipo de Llano y demás personalidades.

El Caudillo revistó las fuerzas del regimiento de guarnición en Cádiz, que le rindieron honores.

La plaza se ofrecía materialmente alfombrada con flores, que los vecinos arrojaban desde los balcones como magnífica ofrenda al salvador de España, a cuyo paso los gaditanos arrojaban también infinidad de flores.

El mismo magnífico aspecto ofrecían la escalinata de honor y el vestíbulo del Ayuntamiento, a cuyo edificio subió a continuación el Generalísimo, siendo cumplimentado por todas las autoridades y por las diversas personalidades y jerarquías.

Entre tanto, la muchedumbre seguía aclamándole con inmenso fervor patriótico, y ante las incansables aclamaciones y aplausos, el Caudillo se vio obligado a salir al balcón principal del Ayuntamiento, que está situado frente a la bahía, en cuyo momento se desbordó.

El público gritaba: ¡Franco, Franco, Franco!, vitoreando al salvador de España, como enfervorizado homenaje de los gaditanos hacia el Caudillo.

Magnífico discurso del Generalísimo

El Generalísimo, vivamente emocionado ante el magnífico espectáculo

Un día, dije a los alumnos de la Academia Militar que tenían la suerte de haber nacido en este siglo, que tenía fe en la juventud de España y que no se podía parar el reloj de la Historia en la hora más favorable a otros pueblos. España había tenido también su hora y volvería por ella, pues como vosotros y como ellos, fueron los que forjaron su Imperio.

Ayer, cuando vi a estos soldados desfilar con los rostros curtidos y ennoblecidos por sus cicatrices, comprendí la injusticia del siglo pasado, que con esa carne, con esa juventud y con ese temple hicieron una Patria decadente y pobre.

Desde hace un siglo es esta la primera victoria plena, terminante, que se ha logrado cuando ha habido unidad, cuando el pueblo nutrió al Ejército, cuando éste no era una cosa separada del pueblo, cuando se integra con las universidades, los campesinos, los artesanos, los obreros y todos se hermanan en las trincheras.

Joven, empecé a estimar a la juventud y en los campos africanos vi en aquellos soldados de manos callosas que daban su pecho en un bloqueo o se clavaban en un barranco ahitos de gloria por una España mejor, la esperanza de nuestra Patria.

¡Que el Ejército sea la clave de la juventud y siga amando a esos soldados de todo corazón y bravura, guardando la memoria de los mejores, de los Caídos, de los que murieron en nuestras filas con gloria y de los que en el cautiverio alcanzaron el martirio!

Recordad, como ha dicho el general Queipo de Llano, a Mola y a tantos jefes, oficiales y soldados como Ha-

HABLA EL GENERALISIMO CON EXALTADOS TONOS PATRIOTICOS

El Generalísimo pronunció las siguientes palabras:

Mi general, señores generales, jefes y oficiales: Ante todo, mi agradecimiento a vuestra cordialidad. Soy el que era y el que fui. Militar desde los catorce años, compañero entre mis compañeros, hermano de mis soldados, español desde la cuna, tuve los mismos sentimientos ante la decadencia y ante la injusticia del 98 que a muchos no nos alcanzó; pero que todos padecemos.

que se le ofrecía, pronunció el siguiente discurso:

«Españoles, gaditanos: Esta masa del pueblo gaditano me recuerda la lectura de la Historia cuando los españoles, en estos lugares, salían a labrar el Imperio de España. Marineros gaditanos: las gentes de mar escribieron las páginas más brillantes de la Historia. Marineros fueron los que forjaron, pasa a paso, mil Imperios. Por eso hoy, al alzarse en España esa unidad de Imperio, recoge el anhelo de aquellos bravos españoles, de aquellos marineros viejos, curtidos en el mar, que defendían el honor de España con nuestras juventudes, y de aquellas madres que querían a sus hijos y que los mandaban a la muerte por la unidad, por la grandeza y por la libertad de la Patria. (Grandes ovaciones.)

Como estas madres de hoy, que han dado la sangre de sus hijos gustosas, empujándoles a la muerte por la salvación de España.

Por eso, españoles, cuando hablamos de Imperio hablamos de mar, hablamos de Patria y de fe, de juventudes heroicas y de grandeza de España, que tiene aquí una raigambre, la tienen aquellos marinos que supieron morir como mártires antes de manchar sus manos en los timones de Rusia. (El público prorrumpe en grandes ovaciones.)

Pero en los momentos de gloria y de triunfo, en estos momentos de victoria de una España vigorosa contra las intrigas internacionales, debéis poner vuestra fe en la juventud, en las madres españolas, en estos puertos de donde salieron anteriormente los conquistadores que extendieron luego por el mundo la voluntad de un pueblo, y en la sangre derramada para renovar las glorias de la Bandera de España.

Hay que tener voluntad de Imperio porque con estas juventudes magníficas, con estos infantes españoles, sin igual en el mundo, y con estos ma-

REFUGIADOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

Lo que pide un diputado francés por la Cochinchina

París, 18.—Un diputado francés por la Cochinchina ha dirigido una carta al señor Daladier, en la que se refiere al «destino» que debe darse a los refugiados españoles considerados útiles físicamente. El mismo parlamentario formula estas preguntas: ¿Se debe incorporar al Ejército o deben hacer los mismos periodos militares que se imponen a los franceses? ¿O deberán ser empleados en trabajos de defensa nacional?

A este respecto señala la necesidad de construir el proyectado canal que iría desde el Golfo de Gascuña al de León (Burdeos-Narbona), cuya posición estratégica sería enorme y restaría importancia al Estrecho de Gibraltar.

MEJICO TAMBIEN LES QUIERE

Con referencia al mismo problema de los refugiados, se señala que el ministro de Méjico en París, que acaba de regresar de su país donde ha consultado y recibido instrucciones de su Gobierno, ha declarado que éste seguirá admitiendo a los refugiados «republicanos». Las puertas de mi país —ha agregado— siguen abiertas para aquellos que tengan verdadera necesidad de asilo, y actualmente se está procediendo a seleccionar las peticiones para organizar seguidamente su traslado.

Recalco el diplomático mejicano que Méjico sigue fiel a las obligaciones que se desprenden de su actitud, claramente definida, en lo que se refiere al problema español.

LUIS LAVIN el diputado socialista por Burgos

Se entrega a las autoridades

Burgos, 18.—Luis Lavín, ex diputado socialista por esta provincia, se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia de esta ciudad. Durante la guerra actuó en Madrid, donde es responsable de fusilamientos y destituciones. Al ser liberada la capital de España huyó a Levante, pero no pudo marchar al extranjero. Desde Valencia se ha trasladado a Burgos. Ha sido puesto a disposición del Juzgado militar correspondiente.

DANTZIG

Varsovia, 18.—Según noticias procedentes de la ciudad libre de Dantzig, el Canciller Hitler será nombrado ciudadano de honor de la misma. El diploma será enviado al Führer el día 20, día de su cumpleaños, por medio del jefe nacionalsocialista de Dantzig.

A mediados de Mayo Fiesta de carácter nacional

Comemorativas de la victoria

Madrid, 18.—Toda España, y principalmente las más importantes ciudades, se disponen a celebrar la Fiesta de la Victoria.

El día 2 de Mayo tendrá lugar en Burgos un gran desfile militar en el que participará el Ejército del Norte, y en Valencia desfilarán las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Levante, verificándose el mismo día, como ya se ha anunciado, una gran revista naval en aquellas aguas.

A mediados de Mayo se celebrarán en toda España fiestas de carácter nacional conmemorativas de la victoria, cuyo acto cumbre tendrá efectividad en Madrid.

Los vuelos sobre Berlín

Berlín, 18.—Han sido prohibidos a todos los aviones volar sobre Berlín hasta las veintuna horas del día 20. Los aparatos de las líneas regulares deben utilizar, para llegar al aeródromo de la capital, el itinerario Sur. Caso de no ser respetadas estas órdenes, las defensas antiaéreas abrirán fuego contra los aviones contraventores.

DISOLUCION

Del Comité de no intervención

Londres, 18.—Ha sido convocado para mañana el Comité de no intervención creado al comienzo de la guerra española. Celebrará su última sesión en la que se tomará el acuerdo de disolver esta institución internacional, que prácticamente no funcionaba ya en los últimos meses de la guerra de España.

MERITOS POR LOS QUE SE HA CONCEDIDO LA MEDALLA MILITAR AL GENERAL SERRADOR

El «Boletín Oficial del Estado» inserta la Orden del ministerio de Defensa Nacional, por la que se otorga la Medalla Militar al general Serrador, de cuya justa y honrosa recompensa ya tienen conocimiento los lectores de EL ADELANTADO, por haberse hecho pública, oportunamente, en las columnas de este periódico.

Los méritos, por los que se concede tan preciada condecoración al ilustre y heroico general Serrador, son los siguientes:

El día 22 de Julio de 1936 se hizo cargo el coronel don Ricardo Serrador Santes del mando de la columna que había de marchar desde Valladolid hacia Madrid, encontrándose al llegar a San Rafael con que el puerto del Alto del León estaba ya guarnecido por el enemigo, decidiendo entonces, por conocer la importancia de aquella posición, tomarla por sorpresa y rápidamente, consiguiendo plenamente después de sostener un rudo combate contra el Regimiento de Ferrocarriles de Madrid y multitud de milicianos que coronaban el Alto. A partir de este día, la importantísima posición conquistada en rudo combate, fué objeto de durísimos ataques rojos, en número éstos muy superior a las escasas fuerzas nacionales, que la habían conquistado y la defendían tenazmente, siendo víctimas nuestras fuerzas de la superioridad artillera y de la continuada acción de la aviación roja, que no podía ser contrarrestada por la propia por ser escasa o casi nula en aquellos difíciles momentos. La presencia de ánimo, el valor personal y reflexivo del coronel Serrador y sus dotes de energía y mando, hicieron posible la heroica defensa del Alto del León, que se ha conservado hasta el final de la guerra.

Las declaraciones invertidas en la información ponen unánimemente de manifiesto las excelentes dotes que puso en el ejercicio el coronel Serrador para tan grande empresa, pues llegó a estar en todo momento en el punto de mayor peligro, corrigió personalmente la situación de las fuerzas, hizo gala de grande serenidad y sangre fría, manteniendo constantemente, y aún elevándola, si ello era posible, la moral de las fuerzas de la columna. Siempre fué el primero en el ejemplo y llegó a tener su puesto de mando en las mismas guerrillas, y su espíritu fué espejo en que todos sus subordinados se miraban para conseguir la difícil labor que tenían encomendada. Con desprecio de su vida se multiplicaba constantemente en los momentos más difíciles de la lucha, y hubo momento, el día 26 del citado mes de Julio, que fué el más duro de la lucha, en que el propio coronel acudió a la primera línea pa-

ra servir personalmente una ametralladora.

Todos estos actos crearon en la tropa un espíritu de resistencia imposible de superar, consiguiendo que en la misma noche del día 26, cuando ya las fuerzas estaban muy mermadas por las constantes bajas, nadie pensara en abandonar su puesto, si no en morir luchando. Fué tan meritoria esta actuación que está reconocida por el enemigo en informes que se poseen, y en los que se suponía, erróneamente, por la eficacia de la defensa, que el Alto del León estaba defendido por fuerzas numerosas y con profusión de armas automáticas, cuando la verdad era que las fuerzas eran pocas y las máquinas escasas. Siguió su meritoria actuación hasta el día 27, en que, por haber sido lesionado a consecuencia de explosión de granada enemiga, hubo de ser evacuado.

La concesión de la preciada recompensa de la Medalla Militar viene a poner un colofón justísimo a la magna epopeya que, al frente de sus tropas, realizó el heroico general Serrador en el Alto de los Leones. El ilustre militar ganó allí, con fuerzas inferiores en número a las del enemigo, pero muy superiores en espíritu, la primera batalla

de la Cruzada salvadora. Y es de notar, como acertadamente se señala en la relación de méritos, que la elevada moral de las fuerzas que intervinieron en aquellas gloriosas jornadas, fué debida en gran parte al valor, a la serenidad y al heroísmo del insigne general.

En Segovia la noticia de esta justa recompensa que ahora se otorga al general Serrador causará satisfacción indescriptible. Nuestra provincia no puede olvidar lo que debe al militar esclarecido, ya que la salvación de nuestras tierras segovianas, el haberse librado de sufrir la oprobiosa tiranía marxista, en aquellas horas primeras del glorioso Movimiento en que las hordas rojas llegaron al Alto del León ansiosas de invadir a Castilla, se debe a la actuación heroica del general Serrador en el Alto de los Leones. Después nuestra ciudad ha tenido, como un alto honor en su recinto, el Cuartel general del militar insigne.

Al felicitar al general Serrador por la merecida recompensa que le ha otorgado el Gobierno, estamos seguros de interpretar los sentimientos de todos los segovianos que guardan hacia el ilustre militar la profunda admiración y el hondo afecto a que se ha hecho acreedor por su patriotismo, su heroísmo y por su caballeridad.

POLITICA BELGA

PIERLOT FORMA NUEVO GOBIERNO

Con católicos y liberales

Como suponíamos ayer, Mr. Pierlot ha formado nuevo Gobierno, o ha reformado el constituido dos días antes. El actual está integrado por seis ministros católicos, cuatro liberales y tres personalidades extraparlamentarias.

Dijimos también que de formarse un Gobierno con aquella base, Pierlot habría de hacerlo dispuesto a afrontar todas las dificultades que sin duda opondrán a su tarea los socialistas y los comunistas, pues la mayoría con que aquél puede contar en el Parlamento no es muy considerable. Su tarea, pues, ha de ser análoga a la de M. Daladier en Francia, es decir, gobernar a base de plenos poderes (M. Pierlot los ha solicitado del Parlamento), pues de otro modo le sería muy difícil desarrollar el programa con que aparece en la jefatura del Ministerio.

Desde hace más de dos meses la labor de los Gobiernos belgas ha sido sencillamente nula, pues han tenido que dedicar toda su atención a solventar las dificultades de orden público creadas por medidas equivocadas de Gobierno o por obstrucción de la oposición. Hace dos meses cayó el Gobierno Spaack a causa de haber sido

nombrado el doctor Marte miembro de la Academia Nacional de Medicina Nacional. Este doctor es socialista y fué condenado a muerte por alta traición durante la gran guerra. Tal nombramiento fué rechazado vigorosamente por liberales y católicos por considerarlo una afrenta para el Gobierno y para el país. En esta oposición, esos partidos fueron secundados por los rexistas y algún grupo nacionalista.

La crisis que surgió duró quince días. Pierlot subió al Poder, pero pronto se dió cuenta de que no contaba en el Parlamento con la mayoría necesaria para gobernar. El Rey acudió en su auxilio y disolvió el Parla-

Servicio de autobuses de ida y vuelta entre Segovia y Madrid

Con el fin de dar facilidades a los viajeros de la capital, se establecerá, a partir del martes, 18, un servicio de autobús de ida y vuelta a Madrid, en el día, saliendo de Segovia del Parador del Norte, teléfono 73, a las ocho de la mañana, para llegar a Madrid de diez y media, y partiendo de Madrid, de la calle del Acuerdo, número 40, a las seis, para llegar a Segovia entre ocho y ocho y media de la tarde. (Se dará preferencia a los viajeros con billete de ida y vuelta en el día).

mento, celebrándose elecciones en las que liberales y católicos afianzaron sus posiciones, perdiendo terreno los partidos y grupos de la extrema derecha y de la extrema izquierda, pero como antes decimos, la mayoría conseguida no es lo suficientemente importante para gobernar sin sobresalto. Pierlot, celebradas las elecciones, forma nuevo Gobierno. Da cinco carteas a los socialistas, pero estos ministros son desautorizados por su partido, y dimiten. Pierlot acude en consulta ante Leopoldo III y éste le ratifica la confianza, por lo que reorganiza el ministerio, y queda reducido de tripartito a bipartito.

Los socialistas quieren guerra. Pierlot ha pedido plenos poderes. Es la única y heroica solución del momento. Si el Parlamento y el Senado se les otorgan (en ambas Cámaras cuenta con una pequeña mayoría), Pierlot podrá desarrollar su programa. Si no recurre a los plenos poderes, le será difícilísimo mantenerse unas semanas en el Poder.

Decididamente resulta una delicia el régimen democrático. ¡Pobre Bélgica!

EL NUEVO GOBIERNO

Bruselas, 18.—El Gobierno católico-liberal formado por Pierlot, queda integrado en la siguiente forma.

- Presidente y Negocios Extranjeros, Pierlot (católico).
- Interior, Devece (liberal walón).
- Obras públicas, Van de Poorthen (liberal walón).
- Comunicaciones, Marck (demócrata cristiano de Amberes).
- Economía, Sapt (católico flamenco).
- Agricultura, Van-der-Lyuden (católico walón).
- Colonias, Wleeschewer (católico de Lovaina).
- Servicios públicos, Gaspar (liberal).
- Trabajo y Previsión, Delfos (católico).
- Instrucción pública, Dusberg (técnico).
- Finanzas, Gufft (técnico).
- Defensa Nacional, Denis (independiente).

Los duques de Kent

Paris, 18.—El duque y la duquesa de Kent han llegado a Paris a las 13.55 horas en un avión de la Compañía regular Paris-Londres. Fueron recibidos por el embajador de la Gran Bretaña.

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago



Frixal
el más eficaz linimento nacional

El Generalísimo en Cádiz

(Viene de la página 1.)

En medio de una lluvia de flores sale del Ayuntamiento

El vitor final del Caudillo con que remató su brillante discurso fué contestado con vigorosas aclamaciones, que duraron largo rato.

El Generalísimo, después de permanecer unos minutos en el balcón, se retiró a descansar al despacho del alcaide.

En medio de nueva lluvia de flores, salió del Palacio Consistorial, viéndose obligado a variar el itinerario por serle imposible avanzar ante la compacta muchedumbre, y dirigiéndose al muelle.

La comitiva era seguida por la multitud, que incesantemente ovacionaba al Caudillo, siendo recibido por el almirante Moreno en el muelle.

A bordo del crucero «Canarias»

Su Excelencia subió a bordo del «Canarias», con el ministro de Defensa, generales y demás personalidades que le acompañaban, llegando hasta la cabina del almirante, donde conversó breves momentos con las autoridades.

La marinería formaba en cubierta, que se hallaba engalanada, y rindió honores a S. E.

El Caudillo fué obsequiado con un vino de honor, pernoctando en el crucero en la noche de hoy, después de cenar a bordo en la mayor intimidad.

Mañana dará por terminada su visita a Cádiz el Generalísimo, visita que ha revestido caracteres de apoteósica y que terminará iniciando su viaje a Algeciras y Málaga.

Cádiz ha vibrado en a jornada de hoy con gran entusiasmo patriótico y fervor y cariño inigualables al Caudillo salvador de España.

Informaciones diversas del extranjero

Londres, 18.—El ministro de guerra en esta ciudad ha salido para Sofía, donde se entrevistará con el presidente búlgaro. Regresará de unos días.

Berlín, 18.—El ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, el conde de Bucarest. Permanecerá tres días.

Berlín, 18.—El mariscal Ciano, presidente del Consejo de Ministros, llegó a esta ciudad a las seis de la tarde procedentes de Sofía. En la estación fueron saludados por el embajador italiano y por personalidades alemanas.

Notas de Madrid

Madrid, 18.—Ayer fué enterrado el obispo de Madrid-Alcalá en el cementerio de San Fernando. Los señores de Valdego, han hecho donación a la Catedral de un terreno para la construcción de un templo.

Desde hace días, el Ayuntamiento viene suministrando un bote de leche condensada a cada niño menor de un año. También intensifica el estudio del mismo alimento para ancianos y enfermos.

Mañana, en la Casa de Maternidad, se verificará el bautizo de los dos primeros niños nacidos en esta ciudad. Serán padrinos el Sr. Bachiller, y los señores Mercedes de José Antonio y Mercedes de José Antonio.

El representante en España de la refinería nacional socialista de petróleo, ha anunciado la entrega de cien toneladas de harina para la institución alemana envía con ella a Madrid.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORITA

ANA MARIA DE LAMO MAÑAS

HIJA DE MARIA

Descansó en la paz del Señor en Valladolid el 20 de Abril de 1938
a los 17 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Manuel de Lamo Cospedal y doña Ana Mañas de Lamo; hermanos Esperanza, Manuel, Antonio y Amando; tíos primos y demás familia,

Suplican a sus amistades un recuerdo y una oración por su alma.

Todas las misas que el día 20 se celebren en el convento de Madres Reparadoras de la ciudad de Valladolid; así como todas las de las iglesias parroquiales de Cuéllar y Coca (Segovia), Santuario de Nuestra Señora del Henar (Segovia), parroquias de Oña de Entretea Cormudilla, Quintanaopio, Penches (Burgos) y Monasterio de San Salvador de Oña (Burgos), serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Insidias

París, 18.—«The Times» dice en su editorial de hoy que no se deben tomar en serio los rumores sobre concentraciones de tropas en los alrededores de Gibraltar y la visita de la flota alemana a puertos españoles. El diario supone que estos rumores son obra de ciertas gentes que desean causar daño a ciertos países.

«Manchester Guardian», por el contrario, dice nada menos que los preparativos del eje en España empiezan a producir inquietud en Londres y en París. No se puede decir—añade—que el eje tenga intención de apoderarse de Gibraltar, pero es evidente que se trata de dominar el Estrecho mediante el emplazamiento de artillería de largo alcance.

El mismo periódico no repara en decir que se señalan concentraciones de los Príncipes españoles, e incluso en la frontera portuguesa, lo que demuestra—prosigue—que los rumores sobre divergencias entre españoles e italianos no deben tener crédito.

Las disparatadas suposiciones de «Manchester Guardian» alcanzan su punto culminante al decir que Franco y su Estado Mayor desearían permanecer neutrales en una guerra, pero por el momento parece que no pueden resistir a las circunstancias. El Ejército nacional se ha convertido en instrumento dócil del eje.



Una vista de la ciudad de Durrazzo que, históricamente, era italiana, por haber pertenecido a la antigua República de Venecia, a la que debe el nombre que tiene. Como es sabido, Durrazzo es uno de los primeros puertos albaneses que ocuparon las tropas italianas

LA CONVOCATORIA DEL REICHSTAG

Ha causado sensación en París, Londres y Washington

Berlín, 18.—La convocatoria del Reichstag por el Canciller Hitler para el día 28 del corriente mes, ha causado sensación en los medios autorizados de París, Londres y Washington. Particularmente los diarios ingleses y americanos excitados a la guerra se muestran bastante contrariados por haber fracasado sus pronósticos, formulados en el sentido de que el Führer alemán no haría caso al llamamiento del Presidente Roosevelt.

La Prensa de Londres llena columnas enteras con suposiciones acerca de lo que dirá Adolfo Hitler, y de paso da gran relieve a la anunciada entrevista del coronel Beck, ministro polaco de Relaciones Exteriores, con su colega rumano, al que se cree hará una advertencia en el sentido de que Rumania no debe adquirir compromiso alguno con la Unión Soviética en el orden militar.

Uno de los primeros comentarios a la convocatoria del Reichstag ha sido formulado por la Agencia Havas, francesa, la cual dice que la decisión de Adolfo Hitler, da un nuevo giro a la política internacional.

También el departamento de Estado de Norteamérica se muestra impresionado por la convocatoria. Esta impresión es más profunda por el hecho de que Hitler no se haya apresurado a contestar a Roosevelt, sino que, por el contrario, se toma tiempo suficiente para dar su respuesta.

De los comentarios de la Prensa norteamericana se desprende que el mensaje de Roosevelt tendía a atraerse a los Estados partidarios de la política de aislamiento de Alemania.

En Italia la Prensa continúa ocupándose del mensaje de Roosevelt. «Il Popolo» dice que tal mensaje demuestra elocuentemente que el Presidente yanqui desea la guerra y no rechaza ningún medio con tal de que éste conduzca a aquel fin. El citado diario niega a Roosevelt todo derecho a mezclarse en las cuestiones europeas, aparte de que carece de toda autoridad para desempeñar un papel de amistoso e imparcial mediador.

A causa de un incendio se ha hundido el trasatlántico «París»

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

A bordo había gran cantidad de obras de arte

El Havre, 19.—El gran trasatlántico «París», que había de zarpar para Nueva York, llevando a bordo gran cantidad de obras de arte con destino a la Exposición Internacional que allí ha de celebrarse, se ha incendiado anoche.

El fuego se inició en la panadería, propagándose rápidamente al salón de peluquería, a la sala de fumar y a los camarotes de primera clase, que quedaban destruidos poco después.

Los tesoros artísticos que iban a ser trasladados en el buque y que afortunadamente han podido ser salvados, tienen un valor de 25 millones de francos.

El «París» es uno de los mayores trasatlánticos del mundo y puede llevar a bordo 3.000 pasajeros.

Hundimiento del «París»

El Havre, 19.—Los bomberos del servicio del puerto y de la Municipalidad han entrado rápidamente en funciones realizando intensos trabajos de extinción que, sin embargo, no han dado resultados positivos. En la madrugada de hoy el puente principal ardía enteramente.

Minutos antes de las diez menos cuarto de la mañana el «París» se hundió ante la consternación general. Solamente ha habido que lamentar dos víctimas: el jefe del Servicio de vigilancia del barco y un bombero, que resultaron muertos. Entre el personal de la dotación ha habido algunos heridos de menor importancia. Todos los pasajeros se han salvado.

A mediodía de hoy el «París» apenas asomaba tres o cuatro metros de la superficie del agua.

Hasta el momento se ignora si el accidente ha sido casual o se debe a un acto de sabotaje.

El ministro de la Marina mercante ordena que se abra una investigación

El Havre, 19.—Todavía se ignora si el incendio que ha ocasionado el hundimiento del trasatlántico «París» ha sido debido a un acto de sabotaje o por el contrario fué motivado por un accidente casual.

La Compañía no ha publicado ningún comunicado oficial y tampoco el ministro de la Marina mercante.

Todas las obras de arte que estaban a bordo del «París» han podido ser salvadas, incluso las que procedían del Museo del Louvre.

Ha llegado a El Havre el ministro de la Marina mercante M. Chapdelaine, quien ha ordenado que se abra una investigación con carácter urgente para definir las responsabilidades a que hubiere lugar por este sensible accidente.

Esta tarde la Compañía general Trasatlántica ha informado a los pasajeros que podrán salir con rumbo a Nueva York el próximo jueves en otro trasatlántico.

El despilfarro marxista en París

París, 19.—Los marxistas españoles han dejado a deber 250.000 francos, gastados en conferencias celebradas principalmente con Barcelona y Rusia, las cuales tenían exclusivamente el carácter de chismorreos familiares, hasta el punto de ser utilizadas por las cocineras.

La hazaña de unos concentrados

París, 19.—El diario «Le Temps» da cuenta de que al ser trasladados de un campo de concentración a otro muchos de los acogidos en el primero, insultaron a las autoridades, cantaron «La Internacional» y se llevaron hasta los muebles de la cocina.

Tampoco ayer pudo decir Chamberlain nada concreto

Sobre las negociaciones con Moscú. Pero en cambio dijo que su Gobierno ha acogido con satisfacción el mensaje de Roosevelt. La fabricación de material de guerra

París, 18.—Mr. Chamberlain no ha formulado en la Cámara de los Comunes la declaración que se esperaba acerca de las negociaciones de la Gran Bretaña con la Unión Soviética.

Contestando al jefe de la oposición laborista, Mr. Atlee, el primer ministro dijo que su Gobierno continúa las consultas con los demás Gobiernos interesados, entre los cuales figura el de los Soviets. Todavía no puedo añadir nada—agregó—a la declaración que hice el día 13, pero aprovecho la ocasión para manifestar que el Gobierno de Su Majestad británica ha acogido con satisfacción la iniciativa del Presidente de los Estados Unidos.

Como es sabido, parte de la mayoría parlamentaria desea la creación de un Ministerio de Armamentos, pero Mr. Chamberlain, contestando hoy a algunas preguntas en ese sentido, dijo que muy pronto podrá hacer una declaración sobre esta cuestión.

Un diputado conservador preguntó si podía decir qué medidas han sido tomadas que permitan cumplir los nuevos compromisos militares, contraídos por Inglaterra. Mr. Chamberlain contestó que además de ciertas medidas que no pueden ser reveladas, se tomarán otras para asegurar la producción y aumento del potencial de guerra.

El ministro de la Guerra, Hore Belisha, manifestó que la industria de guerra está fabricando fusiles ametralladoras en cantidad suficiente para satisfacer las necesidades del Ejército. La producción ha sido intensificada. Un fuerte centro de producción ha sido preparado en el Canadá. Por otra parte, Australia, Africa del Sur y la India se disponen a crear fábricas de fusiles ametralladoras.

LAS NEGOCIACIONES CON TURQUIA

Londres, 18.—El embajador de Turquía en Londres estuvo esta mañana nuevamente en el Foreign Office. En los medios diplomáticos se dice que las negociaciones entre los dos países continúan activamente, pero no se concreta nada hasta el momento.

La movilización en Francia

Aunque se avisa individualmente, tiene alcance considerable. Las llamadas a filas se efectúa entre dos y cuatro de la madrugada

París.—No transcurre noche en la arena en todo París, destinada a apagar y dominar el fuego producido por bombas incendiarias. El reparto de sacos con arena ha comenzado ya en varios distritos. En los muelles del Sena pueden verse enormes montones de arena que se van envasando en sacos de 25 kilos para repartirlas por las casas.

Todas estas medidas han suscitado intranquilidad en la población, aunque tiendan, no obstante, a tranquilizarla. Este estado de ánimos se refleja incluso en la vida comercial, adonde se anota apenas un aumento corriente en las ventas de fin de semana, ya que las personas adineradas prefieren invertir el dinero en valores internacionales. En cambio, venden los valores nacionales y se abstienen de compras, lo que contribuye también a la desmoralización general.

El secretario de Propaganda portugués, a Berlín

Lisboa, 19.—Invitado por el Gobierno alemán para asistir a las fiestas que tendrá lugar con motivo del cumpleaños del Führer, ha salido en avión para Berlín el secretario nacional de Propaganda de Portugal señor Eça de Queiroz.

En el Retiro fueron talados 10.000 árboles

El hipopótamo del Parque ha perdido 1.000 kilos y de 3.000 palomas sólo quedan 400

La tala del Retiro

Madrid, 19.—Los daños causados por los marxistas en los parques han sido considerables. Sólo del Retiro han sido talados diez mil árboles, habiendo también producido daños de importancia en el arbolado de los distintos lugares de la capital.

El parque zoológico sufre también la furia del marxismo

Madrid, 19.—Los marxistas, en su furia devastadora, no han respetado el parque zoológico del Retiro. Los búfalos y los ciervos han sido sacrificados, utilizándose como comestible.

El hipopótamo ha perdido mil kilos de peso.

También de tres mil palomas que había en los jardines y plazas de Madrid han desaparecido dos mil seiscientos.

Igualmente los rojos han dado muerte a todas las gallinas que había en el parque del Retiro.

En la fachada del Ayuntamiento figurará el último parte de guerra

Palencia.—«El Diario Palentino» se dirige en un artículo a las autoridades de esta capital, que se vienen reuniendo estos días con objeto de preparar los festejos del Día de la Victoria, pidiéndoles que se coloque en la fachada del Ayuntamiento una inscripción que contenga el texto del parte oficial de guerra del 1 de Abril, en el que se daba la noticia de que la guerra había terminado.

Auxilio Social en Valencia

Valencia, 19.—Auxilio Social, que está realizando en esta capital una labor extraordinaria, ante la normalización de los servicios en la misma, ha extendido su radio de acción a la provincia, haciendo sentir sus beneficios en las ciudades de Requena y Játiva.

La estancia de Gazenko en Alemania

Berlín, 19.—El ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, Gazenko, ha sido recibido por el Führer, en el palacio de la Nueva Cancillería, en presencia de von Ribbentrop.

El político rumano visitará esta tarde al lugarteniente del Führer, Rodolfo Hess. Por la noche conversará con su colega alemán.

La impresión general de estas conferencias es que mediante ellas fracasará, respecto a Rumania, la campaña política preparada por Inglaterra y que las relaciones existentes entre Alemania y Rumania mejorarán notablemente a raíz de estos coloquios diplomáticos.

Gazenko almuerza con von Ribbentrop

Berlín, 19.—El ministro Gazenko ha almorzado en la residencia particular de von Ribbentrop, en los alrededores de Berlín.

Seguidamente Gazenko y su colega regresaron a la capital.

Los ministros húngaros en Italia

Roma, 19.—El presidente del Gobierno de Hungría, Telek y el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Csaky, han visitado la Exposición autárquica de los minerales. La visita duró dos horas.

Al mediodía el jefe del Gobierno húngaro recibió en la Embajada de Hungría el homenaje de sus compatriotas pertenecientes a la colonia de esta capital.

Consejo de ministros inglés

Londres, 19.—Esta mañana, a las once, se ha reunido en Downig Street el Consejo de ministros bajo la presidencia de mister Chamberlain.

Según informes recogidos en los círculos oficiales se trató en la reunión ministerial de las relaciones de Inglaterra con Moscú y de la creación del ministerio de Armamento.

Sobre este último punto es posible que esta tarde o mañana Mr. Chamberlain pronuncie un discurso en la Cámara de los Comunes.

Protesta del arzobispo de Chipre

La Policía británica verificó registros en los centros episcopales

Chipre, 18.—El arzobispo de la iglesia ortodoxa ha publicado una carta de protesta contra lo que califica de brutales procedimientos ingleses en Chipre.

Dicha carta está dirigida al gobernador inglés, y en ella dice que con gran sorpresa se ha enterado de que durante el domingo de Pascua, en su arzobispado, se procedió a registrar a los sacerdotes, efectuándose la misma diligencia en centros del episcopado por la policía británica.

El arzobispo protesta energicamente contra tan inaudita acción, no realizada jamás ni por los protestantes, y espera satisfacción inmediata para la ofendida iglesia ortodoxa de Chipre.

Y dicen los árabes de Palestina

Berlín, 18.—Los árabes de Palestina han publicado un memorándum en el que preguntan por qué Roosevelt no ha incluido a Palestina entre los Estados que deben temer «supuestas agresiones». El mensaje es calificado de maniobra para desviar a la opinión mundial de los sucesos que tienen por escenario el territorio palestino.

Si Roosevelt fuese un verdadero amigo de la paz—concluye el memorándum—tendría que decir primero a Francia e Inglaterra que den a los Estados que tiranizan la independencia que reclaman.

El ensanche del canal de Panamá

Washington, 19.—Se ha aprobado la ley de ensanche del canal de Panamá, cuyo presupuesto es de 277 millones de dólares.

El gobernador de la zona del canal ha informado que las nuevas esclusas tendrán 135 pies de ancho, 1.200 de longitud y 45 de profundidad.

Telegrama del Generalísimo al mariscal Goering

Burgos, 19.—Con fecha 12 de Abril el Generalísimo ha dirigido al mariscal alemán del Aire, Goering, el siguiente telegrama:

«Muy reconocido a su cariñoso recuerdo al eximio aviador comandante García Morato, muerto por la Patria, digno camarada de los héroes aviadores de la Legión Cóndor, caídos gloriosamente en España.—Generalísimo Franco.»

Se crea el Instituto Nacional de la Vivienda

Burgos, 19.—Hoy, con motivo de la Fiesta de la Unificación de la Falange, el Generalísimo ha firmado una ley estableciendo el régimen de protección a la vivienda de renta reducida y creando el Instituto Nacional de la Vivienda.

El Decreto, que consta de una parte dispositiva y veintidós artículos y será publicado en el «Boletín Oficial del Estado» de mañana, día 20, responde en todo al programa del nuevo Estado español de facilitar a las clases humildes viviendas higiénicas y económicas.

La escuadra alemana llega a Memel

Memel, 19.—En las primeras horas de la madrugada han llegado a este puerto quince unidades de guerra de la escuadra alemana, entre ellas el crucero «Nuremberg».

D. R. V.

CONTRA INGLATERRA

Protesta del arzobispo de Chipre

La Policía británica verificó registros en los centros episcopales

Chipre, 18.—El arzobispo de la iglesia ortodoxa ha publicado una carta de protesta contra lo que califica de brutales procedimientos ingleses en Chipre.

Dicha carta está dirigida al gobernador inglés, y en ella dice que con gran sorpresa se ha enterado de que durante el domingo de Pascua, en su arzobispado, se procedió a registrar a los sacerdotes, efectuándose la misma diligencia en centros del episcopado por la policía británica.

El arzobispo protesta energicamente contra tan inaudita acción, no realizada jamás ni por los protestantes, y espera satisfacción inmediata para la ofendida iglesia ortodoxa de Chipre.

Y dicen los árabes de Palestina

Berlín, 18.—Los árabes de Palestina han publicado un memorándum en el que preguntan por qué Roosevelt no ha incluido a Palestina entre los Estados que deben temer «supuestas agresiones». El mensaje es calificado de maniobra para desviar a la opinión mundial de los sucesos que tienen por escenario el territorio palestino.

Si Roosevelt fuese un verdadero amigo de la paz—concluye el memorándum—tendría que decir primero a Francia e Inglaterra que den a los Estados que tiranizan la independencia que reclaman.

El ensanche del canal de Panamá

Washington, 19.—Se ha aprobado la ley de ensanche del canal de Panamá, cuyo presupuesto es de 277 millones de dólares.

El gobernador de la zona del canal ha informado que las nuevas esclusas tendrán 135 pies de ancho, 1.200 de longitud y 45 de profundidad.

TEMAS DEL MOMENTO

ESTAMPA DEL MADRID RUSIFICADO

Por FRANCISCO CASARES

¿Recuerdan ustedes aquel Madrid de hace unos lustros, adorable y romántico? Ese ha desaparecido para siempre. Ya estaba muy viejo, muy achacoso, en los años anteriores a la guerra. Desde la República, Madrid quedó herido de muerte. La chabacanería de lo que Azaña, el gran resentido, pretendió denominar los «nuevos modos», se había apoderado del espíritu de la ciudad. Todo aquel ambiente grosero de las Cortes Constituyentes, de las litografías republicanas, de los titulares estruendosos de los libelos de izquierda, era superpuesto. Pero efectivo. Se estaba en la gran transformación. En la triste transformación de Madrid. Y esos años, que podríamos estimar como los de su vejez y su quebranto final, no han sido otra cosa que el antecedente de estos tres últimos, de puro marxismo.

Yo quisiera que esas gentes ingenuas que tuve ocasión de conocer el año 37 en Buenos Aires y que me hablaban de la democracia, identificándola con la España republicana —(deah), se decía por entonces— pudieran concentrarse en el Madrid que hemos venido a encontrar los que hemos llegado de la zona nacional. No haría falta ningún género de argumentación. La simple visión de la ciudad prostituida les habría de bastar, a buen seguro, para desear por modo definitivo, sus prejuicios y sus errores de interpretación. Porque esta ciudad llena de basuras—moral y física—, de letteros socres, de mujeres blasfemas, de colas de hambrientos, de casas asaltadas, de cochambre y majadería, de hambre y de terror, es un producto netamente marxista. El marxismo es esto. Y sólo esto. La vida plácida, el hábito honesto, el trabajo agradable y querido, que estimula y prepara los ascensos en la esfera social, la alegría en los rostros, la libertad de comprar, el derecho de invertir las monedas que se llevan en el bolsillo, las tiendas abiertas y surtidas, las luminarias arañando la noche en las grandes avenidas, la limpieza en las calles, el circular de los taxis y de los tranvías, la gente eufórica, sonriente, sin sujetarse a la cola, que es el marchamo infamante del sometimiento a la rusificación, todo esto, que para los que no han vivido aquí, o en la gran central moscovita, que difunde y prepara estos escorrones de su clásica procedencia e inspiración, es simplemente la vida habitual, no tiene nada que ver con el marxismo. Es su antítesis. Su imposibilidad también.

La gran tragedia de Madrid ha sido ésta: lo han rusificado. Ha perdido su vieja estampa, señorial y popular al mismo tiempo. Y su alegría. El viejo Madrid ha muerto para siempre. Mejor dicho, lo han asesinado. La anarquía roja decretó la sentencia fatal de su eliminación. Le han enterrado en lodo y en miseria. Porque la ciudad podrá recuperar su escenografía, su apariencia, su fisonomía propia. Pero esa cosa esencial y no coercible, que es el estilo, el espíritu, va a costar mucho trabajo rescatarla. Un ilustre escritor, amigo mío, me decía, en el trascurso de tantas reflexiones como nos hacemos, frente a Madrid, los que hemos llegado ahora a sus calles y a sus casas, tras de los años de ausencia y de duelo: —Nos encontramos ante la gran coyuntura. Hay que desarraigar de un modo definitivo y permanente todo lo que era el tipismo localista de Madrid; hay que raer sus costumbres populares: el botijo, la jaula del grillo, los chorros, el pañuelo en el cuello, las verbenas, la mocita postinera del mantón de crespón, el portero dicharachero y entrometido, todo lo que ha sido, en fin, el cuadro tradicional del sainete. Hay que eliminar las capas de vueltas de terciopelo. Y los orgánicos. Y la leyenda de la hidalguía

No. Esto que ha ocurrido y que es

del pueblo «que también tiene su razoncito». Porque de ahí, de toda esa gente y de todo ese ambiente social, transformado, pero con su mismo espíritu, han salido el «chekista», y la mujercuela que se gozaba en llevar a los crios a ver los cuerpos de los «senoritos asesinados», y el denunciante profesional, y el miliciano que se llevaba la «compañera» a los frentes y se casaba en una trinchera, con la sola aprobación del camarada teniente. Esa gente ha sido la que ha dado los «paseos» y la que ha asaltado las casas burguesas, y la que ha puesto el fogón de la cocina en el despacho del señor y ha rasgado los cuadros antiguos y se ha vestido por las calles en sacrilega mascarada, con las ropas de las iglesias incendiadas. El tipismo madrileño ha tenido la gran responsabilidad de la metamorfosis.

Yo no sé si mi amigo, el gran escritor a que aludo, tiene razón, o si exagera. En todo caso, el Madrid que yo echo de menos no es el que dimos en llamar castizo y populachero. Era otro más estimable, más digno. Era el de la clase media. Madrid ha sido siempre una población de empleados. De gente venida de las provincias en busca de su oposición, o de su destino. Aquí se han casado los que vinieron un día «a probar fortuna». Se han hecho, a costa de privaciones, y esperanzas, de sueños y de trabajos, muchos hogares. Hogares de tipo intermedio, de gente acomodada y honesta, que no era la nobleza encubrada ni el pueblo de fácil captación para la propaganda socialista. Y en esos hogares se han consumado los crímenes. Y se han perpetrado las desolaciones. Ahí está la gran brecha, la enorme herida abierta y sangrante del Madrid que ahora nos encontramos. No. Esto que ha ocurrido y que es

Constitución del Tribunal de Responsabilidades Políticas

Todos los vocales juran servir a España y administrar recta justicia

«Para el éxito de nuestra labor—dice el presidente—contamos con el apoyo del Gobierno y del Jefe del Estado»

San Sebastián, 18.—Esta mañana se ha celebrado en el Palacio de la Diputación de Guipúzcoa el acto de constitución del Tribunal Nacional de Responsabilidades Políticas, al que han asistido las autoridades y numerosas personalidades. El presidente del Tribunal, don Enrique Súñer, tomó juramento a los vocales señores general Kipartirik, consejero nacional señor Monzón, señor Hinojosa, contraalmirante Rodríguez Bárcena y Ruiz Gómez. Todos ellos juraron servir a España y al Caudillo y administrar recta justicia.

sa senda que tenemos que seguir hacia nuestra meta, sacrificándonos a la Patria, a la que debemos servir con desinterés absoluto, con voluntad decidida y corazón forjado en el estado de ánimo necesario para realizar los patrióticos fines de nuestros menesteres. En el cumplimiento de estos últimos procuraremos realizar una justicia serena señalada como norma por la Ley de Responsabilidades Políticas, cuyo fundamento estará en separar lo nocivo y aprovechar lo utilizable.

Acto seguido el doctor Súñer pronunció las siguientes palabras: «Acabamos de prestar juramento al tomar posesión de nuestros puestos que nos obliga como cristianos y como caballeros a cumplir con nuestro deber en la misión que bajo el signo del Caudillo se nos confía en este Alto Tribunal. No se nos ocultan las dificultades con que hemos de tropezar y la peno-

Para el éxito de nuestra labor contamos con el apoyo del Gobierno, especialmente con el de nuestro glorioso Jefe del Estado, Generalísimo Franco, forjador de la victoria en la guerra y futuro triunfador en la paz. Esperamos contar también con el apoyo de todos los buenos españoles, sin cuyas asistencias efectivas no es posible que obtenga nuestro trabajo el lisonjero éxito que la Patria reclama. El orador expresó, por último, en nombre del Tribunal, un reconocimiento a las autoridades presentes al acto de la jura y constitución del Tribunal.

Ecós de la provincia

Olombrada

Nuevo académico La Real Academia de Medicina y Cirugía de Valladolid, en sesión celebrada el día 28 del pasado mes, acordó, por unanimidad, conceder el ingreso en la misma a nuestro médico titular don Rafael Garrido-Lestache. Al felicitarle, lo hacemos también a la docta Corporación vallisoletana por la entrada en ella del nuevo académico.

Funeral

Costeado por la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de esta villa se ha celebrado solemne funeral por el eterno descanso del alma de Amando Pascual García, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en los campos de Teruel. Al funeral, que estuvo muy concurrido, prestaron su asistencia las organizaciones de Frumales, Perosillo, Adrados y Vegafría, con sus respectivas banderas.

A la familia doliente renovamos nuestro pésame sentido.

Llegan unos prisioneros de los rojos

Ha constituido una gran alegría para este pueblo la llegada de los jóvenes Victorino Valentín, Gregorio Verdugo, y Félix Lobo, prisioneros de los marxistas, los cuales cuentan las penas y sufrimientos pasados, reflejando en sus semblantes el régimen de privaciones a que han estado sujetos.

Funeral

EL SENOR D. Mariano Martín Jiménez

Inspector del Servicio Comercial en Segovia. Falleció en Madrid el 1.º de Noviembre de 1938

a los 56 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P.

Su apenada esposa doña Cristina Pozo; hijos don Mariano, doña Fuencisla, doña Remedios, doña Dolores, don Antonio, don Tomás y don Paulino, e hija política doña María Torres,

Ruegan a sus amistades y amigos tengan a bien asistir a los funerales que se oficiarán mañana, 20, a las nueve y media, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupon pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 18 de Abril de 1939: Premio de 20 pesetas, número 585. Premios de 3 pesetas, números 85; 185; 285; 385; 485; 685; 785; 885; 985.

ITALIA Y HUNGRIA

Comentarios favorables a las entrevistas que se están celebrando

París, 18.—La Prensa húngara se ocupa con detalle del viaje a Roma del presidente del Consejo, conde Teleki, y de su ministro de Negocios Extranjeros, conde Sacki. Especial mención hacen los diarios de la cariñosa acogida de que han sido objeto a su paso por territorio yugoeslavo.

Desde Roma informan que el problema yugoeslavo será punto esencial de las conversaciones italo-húngaras. Los diarios de Budapest declaran que las buenas relaciones entre Italia y Yugoslavia, puestas de manifiesto con ocasión de la ocupación de Albania, deben traer repercusiones favorables en la política danubiana de Italia, expresando la esperanza de que pronto se hallará una solución de ese asunto por los Gobiernos italiano y yugoeslavo.

También serán examinadas las relaciones rumano-húngaras como consecuencia de las garantías concedidas por Hungría a Rumania.

Importantes detenciones en Madrid

La mujer que asesinó al ama de llaves del cardenal Segura y el que incendió la iglesia de Covadonga

Entre los numerosos detenidos en Madrid, por la Comisión de actos delictivos durante el dominio rojo, hay treinta y cinco sujetos autores de crímenes y robos que se hallaban ocultos en el barrio de las Ventas.

Uno de estos malvados es una mujer, llamada Rafaela Blanco Costero, acusada, en unión de su esposo, de haber asesinado al ama de llaves del cardenal Segura, y Juan Artolachafi Cabañas, que incendió la iglesia de Covadonga, matando a un sacerdote. Asimismo han ingresado en la cárcel muchos elementos que formaban parte del Ateneo libertario de las Ventas, autores igualmente de asesinatos y saqueos.

Un arsenal de cuadros de gran valor y enorme cantidad de plata

La Guardia civil de Ventas, al mando del teniente jefe de línea, don Antonio Fernández del Pozo Palacios, logró—previas confidencias—encontrar en el sótano del Ateneo libertario de dicha barriada, un importante arsenal de objetos procedentes de robo.

Entre los objetos citados se hallan numerosos cuadros de gran valor, entre los que figuran varios Goya, Ribera, Dalmay y miniaturas. Asimismo se ha encontrado gran cantidad de objetos de plata procedentes del culto, pieles, alfombras, efectos de escritorios, máquinas de coser, mantas, neveras, relojes, condecoraciones, dos bibliotecas, numerosas armas de fuego y una estación completa de radio emisora-receptora que utilizaban los marxistas para sus infames propagandas y que se la conoció por Radio Ventas. También se ha encontrado gran cantidad de víveres que han sido entregados a Auxilio Social, así como enormes cantidades de billetes rojos. La cuantía de los objetos encontrados no se puede aún calcular.

PIDA SIEMPRE Coñac OSBORNE 000 Veterano y Magno

Los restos de Ruiz de Alda fueron descubiertos por un «camisa vieja»

Serán enviados a Estella y enterrados en el panteón de familia

Madrid, 18.—Los restos del cadáver del glorioso aviador, batallador falangista, que fue uno de los principales colaboradores de José Antonio Primo de Rivera y que se hallaban enterrados, como ya se ha dicho, en el Cementerio del Este, han sido descubiertos por un antiguo «camisa vieja» que, después de muchas indagaciones, logró averiguar que Ruiz de Alda había sido enterrado en el cementerio del Este.

En efecto, en las ropas se ha encontrado la ficha policíaca. Los restos serán enviados a Estella para que sean enterrados en el panteón de la familia Ruiz de Alda, donde reposan los de su madre y dos de sus hermanos que murieron en el frente de combate al lado de las gloriosas tropas nacionales.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupon pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 18 de Abril de 1939: Premio de 20 pesetas, número 585. Premios de 3 pesetas, números 85; 185; 285; 385; 485; 685; 785; 885; 985.

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña María Guadalupe Torres Herrero de Pastor QUE FALLECIO EN LASTRAS DEL POZO (SEGOVIA) EL DIA 20 DE ABRIL DE 1937. Su desconsolado esposo don Lorenzo Pastor Maroto (secretario del Ayuntamiento); hijos María del Pilar, Mariano, Feliciano y José; hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos y demás familia.

500 millones de liras anuales presupuestadas en Italia

Durante diez años consecutivos para las fuerzas armadas

Roma, 18.—Ha sido publicado un Decreto autorizando un crédito de 500 millones de liras anuales, durante un período de diez años, para intensificar las fuerzas armadas.

En los círculos militares romanos se dice que el Decreto de referencia está de acuerdo con el discurso pronunciado por el Duce el mes pasado, en el que dijo que la nación está dispuesta a afrontar los mayores sacrificios a la orden de «más cañones, más buques de guerra y más aviones».

Parte de aquel crédito será empleado en fortificar la frontera de Albania.

Jabones «Eresma» Fábrica de jabones y lejías. Paseo Nuevo, 2 Telf. 14

En la semana próxima el pueblo madrileño adorará el cuerpo de San Isidro

Los bárbaros rojos, empleando la dinamita, buscaron el cuerpo del Santo, sin lograr hallarle

Madrid, 19.—Como ya ha dicho la Prensa, el glorioso cuerpo de San Isidro Labrador y las reliquias de Santa María de la Cabeza, se han salvado de la destrucción.

Hubrá que remover muchos escombros y reparar salvajes destrozos para que las autoridades eclesiásticas puedan llegar hasta el sitio donde se encuentran el cuerpo del Santo Patrón de Madrid y las reliquias de Santa María de la Cabeza, su santa esposa.

Los bárbaros rojos buscaron enojadamente el cuerpo del Santo y hasta apelaron a la dinamita para lograrlo. Los furiosos criminales levantaron la sepultura de San Isidro, y al no encontrar el sagrado cuerpo, furiosamente recorrieron todos los rincones del templo y excavaron todos los suelos. A fuerza de picos rompieron ladrillos, destrozaron paredes y levantaron pisos en sacristías y sótanos, y bloques de tierras y muros fueron volados con dinamita. Nada encontraron. La Divina Providencia impidió que aquellos miserables y malvados dieran con tan preciosa reliquia.

Ya están a salvo, y es propósito de que los cultos de la iglesia-colegiata se reanuden en la semana próxima y para los días venideros probablemente el cuerpo de San Isidro será adorado por el pueblo madrileño, que tanto ha padecido bajo el yugo criminal del marxismo.

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, confortada con los auxilios espirituales, la anciana y respetable señora doña Carmen Moratino González, viuda de don Leandro Sancho.

La finada, por su carácter bondadoso, virtudes acrisoladas y arraigados sentimientos cristianos, era muy estimada en Segovia, habiendo producido su muerte general y profunda condolencia.

Descanse en paz y reciban sus desconsolados sobrinos nuestro sincero pésame que hacemos extensivo también a su sobrino político, el letrado y secretario de la Cámara Urbana, de Segovia, don Gabino Herrero, deseándole mucha resignación para soportar la desgracia que acaban de sufrir.

COÑAC Carlos I Fundador Tres cepas Para calidad DOMECQ

Anuncios breves

Radio-reparación. Moderno taller de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Aviso. Los minuterios de la Plaza Mayor de Segovia, siguen trabajando hasta el próximo domingo, 20 de abril.

Compraría. Kodak 3 por 6 en esta Administración.

Recadero. Angel de San Juan. El recadero admite encargos para Madrid y provincias. Segovia, San Francisco, 17, principal.

«Castilla». Agencia de Negocios. Plaza de la Rubia. Gestión para la obtención de salvoconductos para Madrid.

Venta. de dos casas. Razón, Duro y Velasco, número 9, bajo.

«Electrón». Reparación de aparatos eléctricos. Precios módicos, prontitud y garantía. Juan Bravo, 10, principal, Segovia.

Se necesita. urgente para cocinar y limpiar. Se necesita una persona para cocinar y limpiar. Se necesita una persona para cocinar y limpiar.

Salvoconductos. para Madrid y provincias. Se gestionan y entregan a las 48 horas de ser pedidos. Oficinas PROVENCIO, Colón, 7, teléfono 289.

Escribiente. oficio, ayudante de cocina, ofrécese, con buena letra; posesión de tenencias, Informar casa Singer.

Ama de cría. se ofrece en su domicilio. Dirigirse a Juan Martín, en Hontanares de Eresma.

Ganaderos. recriadores. Ya se ha vendido la Recentilla. Almacén Plaza de la Rubia, número 10. Harina de cebada y centeno, semillas seleccionadas, remolacha gigante de producción, se está vendiendo en el almacén.

¡Atención! Taberneros y agricultores. Taberneros y agricultores. Taberneros y agricultores.

Se ceden. pastos abundantes. Se ceden pastos abundantes. Se ceden pastos abundantes.

Se arriendan. los pastos de Dehesilla de San Millán, 8, bajo.

Se vende. un piano manubrio. Se vende un piano manubrio. Se vende un piano manubrio.

Se venden. novillas montañesas. Se venden novillas montañesas. Se venden novillas montañesas.

Se arriendan. pastos para ganado. Se arriendan pastos para ganado. Se arriendan pastos para ganado.

Vendo. macho romano de ocho años. Vendo macho romano de ocho años. Vendo macho romano de ocho años.

JEREZ «LA RIVA» CONAC. Representante: HERNANDEZ Cervantes, 7. Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392. Segovia. LACTINA CALBER Crema de jabón para afeitar. La única que afeita bien. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2. Teléfono 200.